

## BREVES

ALTO GUADIANA

**Samuel Moraleda: «La dotación de agua va a depender del recurso disponible»**

El presidente de la CHG, Samuel Moraleda, afirmó esta semana de forma terminante en referencia al proceso de planificación en el área del Alto Guadiana que «la dotación de riego va a depender del recurso disponible, y es el que

hay». Moraleda hizo esta afirmación en el marco de unas jornadas sobre el Alto Guadiana organizadas en Alcaraz de San Juan por la Fundación Fomento y Gestión del Agua y también señaló, sobre este mismo asunto, que se están revisando los programas que permitan la recuperación de las masas de aguas subterráneas cuantitativa y cualitativamente.

REGANTES

**La Jcrmo celebrará su asamblea general ordinaria el día 30 en la Diputación**

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) convocó ayer su asamblea general ordinaria, la cual tendrá lugar en el Salón de Actos de la Diputación el próximo sábado 30, a partir de las 10 de la mañana.



R.S.

ASOCIACIÓN TESTA

**EL IEA financia un sondeo para evaluar el papel ambiental de la agricultura**

La Asociación Testa, en colaboración con la Asociación Geoalternativa, llevará a cabo un proyecto de evaluación de servicios ambientales de los sistemas agrarios y su entorno en la provincia de Albacete. El Instituto de Estudios

Albacetenses Don Juan Manuel financia este proyecto que tiene un doble objetivo: conocer la opinión de las y los agricultores sobre diferentes técnicas respetuosas con el medio y mostrar más ventajas de las mismas, no sólo a nivel ambiental si no también socioeconómico. El eje principal del proyecto es un sondeo entre agricultores de toda la provincia.

## RIÓPAR

**La Diputación expone al público la obra de la carretera hasta Paterna**

REDACCIÓN / ALBACETE

El Servicio de Planificación, Cooperación y Contratación de la Diputación Provincial de Albacete expondrá al público, durante 20 días, el proyecto de mejora del firme y de la señalización carretera AB-516, que va desde el término municipal de Riópar a Paterna del Madera, obra incluida en el Plan Provincial de Obras y Servicios (POS) del año 2018.

La iniciación del expediente de contratación de esta obra tuvo lugar durante los últimos días del mes de febrero. El presupuesto de licitación de la obra es de 100.000 euros, y las actuaciones a realizar se desarrollarán en varios tramos de la carretera a reparar.

En su estado actual, la carretera presenta un estado de deterioro en varias zonas diferentes. De acuerdo a los términos de la memoria del proyecto «este problema ocasiona un deterioro cada vez más acentuado de la carretera, por lo que es urgente actuar en evitación de un proceso irreversible que dé lugar a la ruina del firme».

**MEJORA.** El mismo documento también recuerda que esta vía tiene una longitud de 25,3 kilómetros que discurre entre los términos municipales de Riópar y de Paterna del Madera. Además de garantizar la comunicación entre ambas localidades, sirva para «facilitar la comunicación a toda la zona agrícola que atraviesa» por lo que su buen estado constituirá una alternativa y una mejora considerable en las comunicaciones de la zona. Los trabajos no sólo incluyen la extensión de un nuevo firme, sino también la mejora de los diferentes elementos de señalización horizontal y vertical. No se ha considerado oportuno realizar un estudio geotécnico, ni tampoco la inclusión de un estudio de evaluación de impacto ambiental.

## CUENCA DEL JÚCAR | INDICADORES DE SEQUÍA

**El acuífero de la Mancha Oriental se mantiene en estado de «emergencia»**

Por segundo mes consecutivo, la Confederación Hidrográfica advierte de que el punto de control del piezómetro situado en Cenizate está en nivel 'rojo'

E.F. / ALBACETE

Por segundo mes consecutivo, el acuífero de la Mancha Oriental se encuentra en situación de emergencia, el río Júcar en prealerta y la única zona de la cuenca en Albacete que está en situación de normalidad es la de la zona del Jardín-Le-

zuza. Así lo indica el más reciente informe de indicadores de sequía publicado por la Confederación Hidrográfica, correspondiente al mes de febrero.

Estos datos vienen a indicar que el deterioro de la situación que se apreció en el mes de enero no es algo pasajero, sino que podría ser

una situación consolidada si se cierra el trimestre, es decir, el mes de marzo, con el mismo panorama.

La red control de la CHJ en Albacete tiene cuatro puntos de control: la estación de Balazote vigila los caudales que fluyen por el Jardín y el Lezuza; las estaciones de Valdeganga y Alcalá miden los caudales que circulan por el propio Júcar y, por último, el piezómetro de Cenizate vigila los niveles del acuífero de la Mancha Oriental.

En diciembre de 2018, tras un año excepcional de lluvias, el Jardín-Lezuza estaba en nivel 'verde' o de normalidad; el Júcar también estaba en la misma situación, mientras que el acuífero de la Mancha Oriental estaba en nivel 'naranja' o de prealerta.

Por aquel entonces, no se consideraba que la situación general fuese especialmente preocupante. Pero las lluvias han sido prácticamente nulas desde el 1 de enero en el Júcar medio, de forma que el estado general de esta parte de la Demarcación se deterioró.

En enero, el Jardín-Lezuza se mantuvo en el nivel 'verde'; el Júcar empezó a dar síntomas de empeoramiento y bajó al nivel 'amarillo' y lo peor se lo llevó el acuífero, al quedar en nivel 'rojo', esto es, en situación de emergencia.

En febrero, la situación se estancó. De acuerdo a los datos de la Aemet, las lluvias fueron prácticamente nulas, entre el cero y el 25% de un mes normal y, al mismo tiempo, las temperaturas fueron mayores de lo normal -entre 0,5°C y 1,5°C por encima de la media.

Esta situación hizo que en febrero se repitiesen, de forma casi idéntica, los valores de los indicadores de sequía del mes anterior. Si no hay mejora en marzo, la sombra de la sequía se volverá a cernir sobre la provincia de Albacete.



Un indicador situado en el cauce del Júcar a su paso por Albacete. / R.S.

## LETUR

**El Ayuntamiento adjudicó el proyecto de la nueva sala de velatorio**

REDACCIÓN / ALBACETE

El Ayuntamiento de Letur adjudicó el contrato de la nueva sala velatorio de la localidad a la empresa Hermisoc, SL, por un presupuesto que ronda los 100.000 euros y con un plazo de terminación de las obras de seis meses, según se indica en los términos del acuerdo de adjudicación, que se publicaron esta misma semana.

El edificio estará situado a las afueras del casco urbano de la localidad, en una parcela de 352 metros cuadrados de superficie propiedad del Ayuntamiento y que forma parte del Polígono Llano de San Antón, al que se puede acceder a través de la carretera de Nerpio.

El diseño de la arquitecta Beatriz Fernández destaca por su simplicidad, ya que será un pequeño edificio de planta baja y con el tejado a una sola vertiente, de algo menos de 100 metros cuadrados de superficie y que estará en las proximidades del Cementerio.

**TODOS LOS SERVICIOS.** El inmueble dispondrá, a pesar de su diseño compacto, de todos los elementos y servicios necesarios para cumplir de forma satisfactoria con su función, como sala de velatorio, dos aseos -uno para el público y el otro para el personal- vestíbulo, almacén, zona de tanatoestética y túmulo.

Esta obra está cofinanciada por el Ayuntamiento de Letur y el Grupo de Acción Local, que pondrá el 80% del coste final de la obra a través de una ayuda de la Unión Europea, correspondiente al programa Leader de desarrollo rural.

La licitación de este proyecto se abrió el pasado mes de febrero, después de que el Pleno municipal celebrase una sesión monográfica y extraordinaria para sacar este proyecto adelante, en la que el velatorio fue el único punto del orden del día.

SEGURIDAD

Los bomberos tuvieron más trabajo durante el 2018 PÁG. 10

EL ALBACETE SE ENFRENTA HOY AL GIMNÁSTIC DEPORTES 50



CONSEJO DE MINISTROS

Aprueban el subsidio para mayores de 52 años ESPAÑA 36

# ALBACETE La Tribuna

de Castilla-La Mancha  
Venta conjunta e inseparable con La Razón.  
(Precio de ref. OJD: 0,66€)

Sábado, 9 de marzo de 2019 | Número 12.397

DIARIO INDEPENDIENTE

2,00 € (con QMD)



ARTURO PÉREZ

SOCIEDAD

## MÁS DE 7.000 VOCES REIVINDICAN A LA MUJER

ALBACETE 6 A 8

AGUA | INDICADORES DE SEQUÍA

## La «emergencia» se mantiene en el acuífero de la Mancha Oriental

La Confederación Hidrográfica del Júcar alerta de que el punto de control de Cenizate se encuentra en el nivel rojo por segundo mes consecutivo PROVINCIA 24

POLÍTICA | MUJER

## Las alcaldesas 'mandan' en 21 ayuntamientos de la provincia

De los 87 municipios albacetenses, el 24% está dirigido por una mujer PROVINCIA 23

ENTREVISTA CANTANTE

ROBERTO F. ERNESTO SOROKIN 'COTI'



«Nunca he pensado en estilos concretos, solamente pienso en ser sincero con lo que digo» VIVIR 13

12.397  
840334433160